

# ORGANISATION MONDIALE DU COMMERCE

WT/MIN(96)/ST/130

12 décembre 1996

(96-5313)

CONFERENCE MINISTERIELLE  
Singapour, 9-13 décembre 1996

Original: anglais

## TERRITOIRE DOUANIER DISTINCT DE TAIWAN, PENGHU, KINMEN ET MATSU

Déclaration de S.E. M. Wang Chih-Kang  
Ministre de l'économie  
(en qualité d'observateur)

Au nom du Territoire douanier distinct de Taiwan, Penghu, Kinmen et Matsu, je tiens à féliciter Singapour pour l'excellente organisation de cette première Conférence ministérielle de l'Organisation mondiale du commerce. Je tiens aussi à dire combien nous sommes reconnaissants d'avoir la possibilité de participer à cette importante rencontre.

Bien que le Taipei chinois ne soit pas encore Membre de l'OMC, il est incontestable que c'est d'ores et déjà un élément important du système commercial international. Si la Conférence aboutit à une libéralisation accrue du commerce mondial,

un consensus sur les questions  
que la Conférence doit examiner.

A notre avis, la mise en oeuvre complète, dans les délais prescrits, des

Sans cela, l'équilibre des intérêts, forgé avec soin  
lors du Cycle d'Uruguay, sera menacé et il sera plus difficile d'élaborer un programme équilibré pour  
l'après-Cycle d'Uruguay.

Pour cette même raison, les questions en suspens devraient être réglées le plus rapidement possible, en particulier dans le domaine des services financiers et des autres services.

Pour ce qui est du programme incorporé, nous souhaiterions que les négociations ne débutent effectivement qu'après avoir été convenablement préparées. Cette préparation permettrait aux nouveaux venus comme nous de se familiariser avec les questions et de définir leurs positions.

En ce qui concerne la poursuite de la libéralisation, nous sommes favorables à l'accord envisagé sur les technologies de l'information, qui devrait permettre, à notre avis, de libéraliser complètement le marché des produits liés à la technologie

r avec nos partenaires commerciaux des

En

Enfin, je saisis cette occasion pour exprimer nos remerciements aux Membres de l'OMC qui ont participé à notre processus d'accession. Je tiens en outre à souligner que, grâce au soutien et à l'assistance de nos partenaires commerciaux, nous avons fait récemment de grands progrès en la matière. C'est cet élan qui, j'en suis convaincu, nous permettra de devenir Membre de l'OMC dans un proche avenir.

Je tiens à remercier une fois encore tous ceux qui nous ont donné cette possibilité très appréciable de transmettre notre message aux Membres de l'OMC.